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Положительная динамика отмечается в сельском хозяйстве. Производство мяса
возросло на 41 процент, на новые мощности, как и планировалось, вышла бройлерная
фабрика в Чамзинском районе, значительно продвинулись по показателям и на другом
крупном предприятии -  племенном центре в Ковылкинском районе (производство
свинины). Несмотря на непростую финансовую ситуацию, в республике продолжается
активное строительство новых сельскохозяйственных комплексов.      
В сельском хозяйстве настоящим экзаменом стала весенняя посевная кампания. Осенью
прошлого года из-за погодных условий в республике была посеяна лишь половина из
запланированных площадей озимых, наверстывать пришлось весной. Отсеялись вовремя
и даже значительно раньше, чем в прошлые годы. «Проведенная весенняя посевная
кампания дает повод говорить о том, что задачи на 2014-й год будут выполнены», -
заявил Глава РМ. 
Успешно работает строительный комплекс. По итогам декабрьской встречи Президента
России Владимира Путина с Главой Мордовии Владимиром Волковым, в республике в
активную фазу вошло строительство крупнейших объектов. Речь идет о третьей
очереди Центра олимпийской подготовки и второй очереди Лыжно-биатлонного
комплекса (эти объекты будут сданы летом), футбольно-легкоатлетическом манеже
(строительство планируется завершить в 2014 году), активно ведутся работы по
возведению музейно-архивного комплекса, учебного корпуса Центра для одаренных
детей, лечебно-диагностического корпуса Республиканской больницы, главного корпуса
МГУ, в 2015 году будет сдан Универсальный зал. Значительно увеличился объем
строительства жилья. За 2013 год жилой фонд республики увеличился более чем на 305
тысяч квадратных метров нового жилья, что на 15% больше, чем даже в рекордном
«юбилейном» 2012 году. Есть успехи и по другим направлениям, что, впрочем, как
заметил Глава РМ, не должно успокаивать: «Как и весь мир, мы работаем в трудных
экономических условиях. Поэтому одной из главных задач для нас является сохранение
высоких темпов роста производства».

Повышение заработной платы - приоритетная задача
Сегодня в России очень много замеров, различных рейтингов, оценивающих работу
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исполнительной власти субъектов Российской Федерации. В последнее время появился
рейтинг, который высоко оценивается Администрацией Президента России. Его
составляет Фонд развития гражданского общества Константина Костина. Этот рейтинг
оценивает эффективность деятельности губернаторов. Недавно был проведен третий
замер, который показал, что Глава Мордовии Владимир Волков входит в число
губернаторов с высокой эффективностью и постоянно улучшает свои позиции. В основе
рейтинга - социально-экономические показатели региона, но, главным образом, оценки и
мнения людей, которые выявляются в ходе социологических опросов. «Какая главная
задача стоит перед республикой в ближайшее время и на перспективу, и какая главная
проблема, которую нужно решить, чтобы повысить доверие населения и улучшить
качество жизни людей?», - задал вопрос редактор «ИМ» Олег Каштанов.
По словам Главы республики Владимира Волкова, помимо сохранения высоких темпов
экономики, еще одной главной задачей является повышение заработной платы
населения. В 2013 году она уже возросла, продолжает расти и сегодня, ее средний
размер составляет 20340 рублей. В ближайшие три года поставлена задача
среднемесячную зарплату в Мордовии приблизить к среднероссийским показателям. 
Отвечая на вопрос о поддержке федерального центра, Владимир Волков заметил, что
здесь большую роль играет отношение к региону со стороны Президента России. Глава
Мордовии напомнил, что дополнительные финансовые средства, которые получает
Мордовия для завершения строительства крупных объектов, выделяются по личному
поручению Президента страны Владимира Путина. Итоговая сумма дополнительной
финансовой поддержки составит около 7 млрд. рублей. При непосредственной помощи
Владимира Путина в Мордовии продолжится строительство Технопарка, завода по
производству оптоволокна.
«Ну а что делать с госдолгом? Республика весной его сократила, но он-то по-прежнему
существует», - спросили журналисты Главу Мордовии. Владимир Волков сказал, что
госдолг будет сокращаться за счет доходов республиканского бюджета (а они за пять
месяцев этого года выросли на 23 процента) и ни в коем случае за счет социальных
расходов бюджета. «На решение основных задач развития республики существующий
долг не влияет», - подчеркнул Владимир Волков. Как известно, по предложению
Президента страны поставлена задача замещения коммерческих заимствований
бюджетными кредитами. Это позволит республике сэкономить на обслуживании долга и
выплате процентов.
Как Мордовия выполняет майские Указы Президента? «Мордовия выполняет все
майские Указы Президента. Задачи, которые в них поставлены, большие и важные.
Выполнить их сложно, но мы выполняем. По каждому из указов мы разработали
«дорожные карты». Наш приоритет – это повышение заработной платы. Кроме того, в
соответствии с указами Президента, в Саранске и районах республики строятся и
реконструируются детские сады, ведется переселение граждан из аварийного жилья,
выполняется задача по созданию новых рабочих мест», - сказал Владимир Волков.  

Новые дороги 
Мордовии
Очень подробно Глава РМ ответил на вопрос о строительстве и реконструкции дорог в
Мордовии. Только в этом году в Саранске будут капитально отремонтированы или
реконструированы дороги по улицам Александра Невского, Титова, Пушкина, Косарева,
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Металлургов и другим. К Дню города будет сдана новая дорога с двумя большими
путепроводами от улицы Александра Невского до проспекта 70 лет Октября (другими
словами, прямая дорога с Юго-Запада до Химмаша). Идут активные работы по
строительству объездной дороги (так называемый восточный коридор) в районе
Луховки. С ее строительством весь транзитный транспорт больше не будет заходить в
центральную часть города. Уже начали проектировать дорогу со Светотехстроя по
улице Строительная до Химмаша. Путепровод составит 3,5 км, и это будет третьим
переходом через железную дорогу и реку Инсар. Также в Саранске намечается
строительство прямой дороги с Юго-Запада до Светотехстроя. Особо Глава РМ
подчеркнул тот факт, что обязательно продолжится благоустройство дворовых
территорий и строительство дорог в районах республики. Необходимые средства
выделяются на мелкоямочный ремонт и содержание дорог. «Качество такого ремонта
нас пока не удовлетворяет», - заметил Владимир Волков. Он считает это недопустимым,
подобное положение дел нужно исправлять.

Про выборы
В последнее время ряд российских губернаторов попросили Президента об отставке,
чтобы принять участие в досрочных выборах. «У Вас сейчас высокий рейтинг, высокое
доверие населения и все понимают, что эти выборы, случись они, Вы выиграете. Не
хотите ли последовать примеру коллег?», - спросили журналисты. «Анализируя, почему
губернаторы идут на досрочные выборы, мы видим разные причины - и субъективные, и
объективные. У кого-то срок заканчивается. Кто-то проявил себя успешным
губернатором, это видит Президент страны и поддерживает его, видят и поддерживают
люди. Есть и другие причины. Я не вижу смысла проводить сейчас в Мордовии выборы.
Это трата средств и времени (два-три месяца не будет работать на экономику
Правительство, не будет работать Глава). Нужны ли досрочные выборы, чтобы сказать:
«Вот я такой!»? Если люди потребуют - будем выбирать. Если досрочные выборы
проводить сейчас, то, как вы сами отметили, я их выиграю», - сказал Глава РМ. 
Отразится ли на наших предприятиях Мордовии прохладное отношение России и
Запада?
Как Мордовия выглядит на фоне других российских регионов в плане инвестиционного
климата? «Важно не то, как выглядит Мордовия на фоне других регионов, важно
другое, — не создав инвестиционный климат, мы не сможем решить поставленные
задачи. Поэтому всячески стараемся инвестиционный климат улучшать». Глава
Мордовии напомнил, что на международном экономическом форуме в Давосе наша
республика в числе 6 российских регионов была признана наиболее привлекательной
территорией для ведения бизнеса. По общей оценке удобства ведения бизнеса, Саранск
поставлен на второе место из 30 городов – столиц субъектов России. Особо значимо
1-ое место Саранска по такому показателю, как «Подключение к системе
электроснабжения». Количество  дней для подключения в Саранске в два с лишним раза
меньше, чем в среднем по России (123 и  281 день соответственно). Развитию бизнеса
также способствуют: полный охват территории всеми видами связи, включая Интернет,
цифровое телевидение; а также практически стопроцентная газификация территории
республики.
Вызвали интерес у журналистов внешнеэкономические связи Мордовии. Как отразится
на наших предприятиях некая прохлада в отношениях России и Запада? Не пора ли
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переориентироваться на Китай? «Переориентироваться не нужно, - сказал Владимир
Волков, - потому что мы сотрудничаем и со странами Западной Европы, и Китайской
Народной республикой. Внешнеторговый оборот за пять месяцев вырос на 18 процентов.
Единственная страна, с кем у нас сократился внешнеторговый оборот, это Украина. Но
мы, в  отличие от других российских регионов, менее интегрированы с Украиной. По
торговому обороту первое место у нас занимает Германия, второе - Белоруссия, далее -
Голландия, Италия и другие страны Западной Европы. 
В каком направлении будет развиваться Технопарк и какие наиболее значимые проекты
будут реализовываться в ближайшее время? Владимир Волков напомнил, что недавно в
Саранске прошло заседание Научно-технического совета Технопарка, в состав которого
входят многие известные российские академики. По словам Главы РМ, в мае
следующего года полностью будет завершено создание материально-технической базы
Технопарка, заработает уникальный Инжиниринговый центр волоконной оптики, Центр
проектирования инноваций. «Главное, на что стоит обратить внимание, это -
содержательная работа Технопарка, важно, чтобы было много резидентов. Сейчас там
44 резидента, к концу года их будет более 80. Задача Технопарка - получать не только
новые приборы, но и новые технологии, которые будут внедряться на наших заводах.
Такие примеры уже есть. А в ближайшее время будут реализованы еще более двух
десятков инновационных проектов». 

Сохранение национальных языков и культуры
В октябре в Саранске состоится 6-й съезд мордовского народа. «Планируете ли Вы в
нем принять участие?», - спросили Главу РМ. Учитывая, что Глава является
председателем оргкомитета по подготовке к съезду, разумеется, да. Будучи
Председателем Правительства РМ Владимир Волков уделял этим вопросам всегда
большое внимание. По словам Главы РМ, предстоящий съезд мордовского народа
станет важным событием в жизни республики. «Нам очень важно, чтобы язык, история,
культура мордвы сохранялись не только в нашей республике, но и в других регионах, где
есть диаспора». 
Следующий вопрос касался оценки межэтнической ситуации в Мордовии. Глава
республики характеризует ее, как хорошую. О многом говорит и оценка Президента
страны Владимира Путина, которую он дал полтора года назад на пресс-конференции в
Москве: «Мордовия – один из лучших примеров многонациональной республики, где
абсолютно гармонично выстроены отношения между различными этносами и
религиями». В Мордовии царит дружелюбие, толерантность, учитываются интересы
всех национальностей, которые проживают в республике. По словам Владимира
Волкова, межнациональная, межконфессиальная стабильность является нашим
главным богатством, и оно должно быть сохранено.  
2014-й год в России объявлен Годом культуры. «Мы его связываем, с одной стороны, с
укреплением материальной базы в культуре, - сказал Глава РМ. - Построен Театр оперы
и балета, решается вопрос по ремонту Русского драматического театра, новые Дома
культуры открылись в Атюрьеве и Ковылкине, готовятся проекты по строительству
новых Домов культуры в Ельниках и Ардатове. В августе будем открывать галерею
Эрьзи. С другой стороны, важно и содержание. Радует то, что в Театре оперы и балета
ставятся балетные постановки, оперные спектакли. Будем привлекать талантливых
солистов. Содержанием наполняются работы нашей филармонии, районных Домов
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культуры». Говоря о художественной самодеятельности, Глава Мордовии много теплых
слов сказал про фестиваль «Шумбрат, Мордовия!», который привлекает очень большое
количество людей. Республика и дальше будет поддерживать талантливых людей.

Футбольный стадион в Саранске будет построен к началу 2017 года
Через четыре года Саранск примет матчи Чемпионата мира по футболу. Времени,
кажется, еще уйма, но уже сегодня возникают такие вопросы, как «Сколько жителей
Мордовии смогут посетить матчи ЧМ?», «Насколько сложно это будет сделать?».
Отвечая на вопросы, Глава РМ сказал, что республика, безусловно, будет добиваться
как можно большего числа билетов (существует определенное квотирование), большего
числа матчей (не только группового этапа, но и 1/8, ¼ финала). Часть билетов
республика обязательно выкупит для определенной категории людей, которые получат
их бесплатно. Кстати, подобный выкуп билетов  Мордовия  проводила и во время Зимней
Олимпиады в Сочи.  
Теперь, непосредственно о стадионе. Завершена корректировка проектно-сметной
документации и после проведения экспертизы начнется строительство. Первоначально
планировалось, что Мордовия примет матчи только группового этапа ЧМ-2018, но она
добилась права провести один из матчей 1/8 финала, есть желание провести
четвертьфинал (именно этими моментами и была вызвана корректировка
проектно-сметной документации). Возводить объект будет крупная строительная
организация из Казани. Она, кстати, строила к Всемирной летней Универсиаде-2013
«Казань-Арену» в столице Татарстана. Стадион в Саранске должен быть построен к
февралю 2017 года. Вместимость его составит 45 тысяч мест, после Чемпионата мира
часть трибун будет демонтирована и стадион будет вместительностью 30 тысяч. Что
касается аэропорта, то здесь будут два терминала: один стационарный (на 200
пассажиров в час) он после ЧМ останется, второй (на 1000 пассажиров в час)
предназначен только на время проведения Чемпионата. 
Тема физкультуры и спорта была продолжена в вопросах редакторов районных газет.
Редактор торбеевской районной газеты Семен Кильгишев, прежде, чем задать свой
вопрос, сообщил хорошую новость о том, что на чемпионате мира в ЮАР по
пауэрлифтингу торбеевский спортсмен Сергей Чижиков установил новый мировой
рекорд и стал победителем. Редактор большеберезниковской «районки» Евгений
Полушкин поднял больную для березниковцев тему - отсутствие в райцентре ФОКа. Но
настолько ли она актуальна? Как сказал Глава РМ, в новой районной средней школе
есть большой спортивный зал (36 на 18 метров). Это полноценный универсальный зал,
который должен вмещать всех желающих заниматься физкультурой и спортом. А вот
футбольное поле с искусственным покрытием, да, обязательно в Березниках будет
построено. Что касается других районов, то, как сказал Глава РМ, во многих из них
обязательно будут построены бассейны и футбольные поля. В этом году будет
завершено строительство Ледового дворца в Атюрьеве. 
Редактор кочкуровской газеты Николай Живаев спросил о том, что будет с
Кочкуровской районной больницей. Она, по словам Главы РМ, будет выполнять те же
функции, что и сейчас, а именно, дневного стационара. Почему только дневной
стационар? Это не является ни для кого секретом - многие жители Кочкуровского и
Лямбирского районов предпочитают лечиться в Саранске. Там более разнообразная  и
более квалифицированная медицинская помощь. Сохранены койко-места в стационарах
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в Кадошкинской и Б-Игнатовской больницах.

О проблемах ЖКХ 
Журналисты спросили Главу РМ о том, когда в республике будет реально работать
программа капитального ремонта и нельзя ли ее ускорить? «На те средства, которые
собираются, вы правы, много не отремонтируешь, - согласился он. - Мы не могли сделать
тариф на капремонт, который оплачивают жильцы,   больше, потому что народ с этим не
согласится». По словам Главы РМ, республика на следующий год обязательно
рассмотрит вопрос участия в капитальном ремонте муниципальных органов .
Что касается возможного введения социальных норм на электроэнергию, то здесь, по
словам Владимира Волкова, есть и положительные, и отрицательные стороны.
Изучаться этот вопрос будет внимательно и досконально, обязательно будут
учитываться мнения людей. 

Кукуруза под снегом
Осенью прошлого года журналисты стали свидетелями не очень приятной картины — в
Кадошкинском районе поле неубранной кукурузы оказалось под снегом. Кто виноват, и
что ему за это будет? Глава республики, отвечая на этот вопрос, призвал к
объективности: в прошлом году из-за неблагоприятных погодных условий кукуруза и
часть зерновых до самого снега стояли в воде. Аграрии были поставлены перед
дилеммой - либо убирать по воде, тратить ГСМ и получить некачественный корм, либо...
В прошлом году были еще и трудности с «АгроГардом», которому принадлежит
кукурузное поле, там менялся собственник. Но, в любом случае, подобное положение
дел, разумеется, не остается без внимания руководства республики. «Нерадивых
аграриев и рублем наказываем, и к ответственности привлекаем». 

ЕГЭ. «Мы хотим увидеть реальные знания»
На пресс-конференции была затронута еще одна очень актуальная тема - ЕГЭ, а,
вернее, аннулирование работ за использование мобильных телефонов и шпаргалок.
Например, на ЕГЭ по русскому языку в Мордовии были аннулированы 13 работ. «Какие
напрашиваются выводы?» - спросили журналисты «ИМ» у Владимира Волкова. По
словам Главы Мордовии, ЕГЭ должен выявить реальные знания школьников. «Мы не
просим занижать оценки, мы хотим увидеть реальные знания, которые показывают
ученики, находясь в одинаковых условиях. Если же будем завышать оценки, мы просто
развратим молодого человека». 
Крым: Помощь и сотрудничество 
В марте этого года региональное отделение Народного фронта выступило с
обращением к жителям Мордовии о сборе денежных средств в поддержку жителей
Крыма. Глава РМ поддержал обращение. Было собрано  более 16 миллионов рублей.
Куда будут направлены эти средства? Как сказал Глава РМ Владимир Волков, на эти
деньги будут построены три детские площадки в Симферополе, Севастополе и Керчи,
закуплены 23 компьютерных класса для школ Крыма.
Кстати, в настоящее время Мордовия готовит соглашение о сотрудничестве с Крымом.
Крымчанам нужны наши лампочки, кабельная продукция, мы заинтересованы в
поставках фруктов... Соглашение коснется и вопросов летнего оздоровительного
отдыха школьников. Мордовия уже отправила в «Артек» свой педагогический отряд, во
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всех лагерях отдыха в новом регионе России отдохнут около 800 детей из Мордовии.
Кстати, как сказал Глава республики, свой отпуск он очень часто проводил именно в
Крыму. 
По плану пройдут мероприятия, посвященные 70-летию Великой Победы. Здесь
обозначены два направления. Первое — работа с ветеранами войны, ветеранами труда,
детьми войны. Второе — массовые мероприятия, касающиеся самого праздника. Эти
мероприятия пройдут во всех городах и районах республики. 
Спросили журналисты Главу РМ и о том, сохранится ли в дальнейшем региональный
материнский капитал? Он сохранится. По мнению Владимира Волкова, и в России
материнский капитал не отменят, он будет только индексироваться. Обстоятельства в
стране могут сложиться и так, что материнский капитал потребуется увеличивать в
два-три раза. 

Кто будет играть в  ФК «Мордовия»?
Рассказал Глава РМ и о нюансах комплектования состава футбольного клуба
«Мордовия». На встрече с новым главным тренером команды Юрием Семиным была
высказана принципиальная позиция, а именно, чтобы в составе команды обязательно
были местные воспитанники. Возвращение Дмитрия Сысуева в Саранск — как раз из
этой серии. По мнению Владимира Волкова, сейчас в команде требуют усиления позиции
опорного полузащитника, «Мордовии» нужны яркие нападающие и сильные защитники.
«Мне сообщают, как и с кем ведутся переговоры, но я в селекционную работу не
вмешиваюсь, полностью доверяю профессионализму Юрия Семина», - сказал Глава РМ.
В новом сезоне перед командой поставлена задача закрепиться в Премьер-лиге.

В Саранске будет построен аквапарк
Журналисты спросили Главу РМ, будет ли построен в Саранске аквапарк. Владимир
Волков сказал, что будет обязательно. Рассматриваются два варианта. Либо это будет
просто один аквапарк, либо «ансамбль» - аквапарк, парк развлечений и зоопарк на
одной территории. Место, где все это будет построено, определено - недалеко от
футбольного стадиона. Для жителей Химмаша, где нет своего парка культуры, это
будет прекрасной зоной отдыха.
На большой пресс-конференции Глава республики ответил и на многие другие вопросы.
В частности, он отметил, что СМИ Мордовии, на его взгляд, объективно отражают
происходящие в республике социально-экономические процессы. Правда, при этом
попросил более глубоко вникать в проблемы в экономике. Рузаевские журналисты
задали вопрос о реконструкции автовокзала и строительстве перехода между ним и
железнодорожным вокзалом. Глава РМ сказал, что пока не определено, каким будет
переход - подземным или наземным, но в любом случае к 2017 году все необходимые
работы должны быть сделаны. Концепция транспортного обеспечения ЧМ-2018
предусматривает, что основную роль в перевозке болельщиков будет играть воздушный
транспорт. Республиканские власти будут отстаивать позицию, что и железная дорога -
необходимая составляющая перевозок пассажиров.
На вопрос «Будут ли в Мордовии чиновники сдавать нормы ГТО?» Глава РМ ответил
утвердительно. Более того, некоторые чиновники уже начали сдавать эти нормы.
«Действительно ли Депардье заплатил налог в республиканский бюджет?». Глава
республики подтвердил, что Депардье перечислил в мордовскую казну налог со своих
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доходов. 
В конце пресс-конференции Глава РМ Владимир Волков поддержал идею регулярно
проводить подобные встречи с журналистами. Глава республики открыт для прессы, он
готов ответить на любые вопросы. 
Владимир КИРИЛЛОВ.
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